



PANORAMA POLÍTICO A MARZO 28.05.

1. La inflación es el problema central que enfrenta el gobierno en lo inmediato. Marzo es el cuarto mes consecutivo en el cual la inflación está por encima de lo esperado por el gobierno. Entidades de consumidores, informan que entre febrero y marzo, el aumento de la canasta básica -que determina los niveles de pobreza e indigencia- ha sido del 5,47%, tres veces más que el promedio de la inflación. Cada 1% que aumenta esta canasta 100.000 argentinos caen por debajo de la línea de pobreza, aumentando también la desigualdad. Enfrentar la elección de octubre con la inflación en aumento, es algo peligroso para el gobierno que en las próximas semanas deberá tomar medidas frente al problema. La idea de que todavía “se le puede pelear políticamente a la inflación”, puesta en boca del Presidente por uno de sus voceros, va perdiendo fuerza dentro del gobierno, donde política inicial frente al aumento de la inflación fue actuar con una combinación de presión y negociación sobre los formadores de precios.

2. El tema ha generado una marcada división dentro del oficialismo, siendo el aumento salarial el que la provoca. Por un lado, el Ministro de Economía, negándose a apoyar los aumentos salariales de acuerdo a la inflación y por otro las centrales obreras (CGT y CTA), respaldadas por los piqueteros “oficialistas”, cuestionando al ministro y reclamando la indexación de salarios y subsidios. Viendo el peligro de la situación y como el contexto político y social está neutralizando el efecto positivo que debió haber generado el resultado del canje, Lavagna tomó posición públicamente, anunciando que no serán nacionalizadas las empresas privatizadas ni se volverá al populismo. Kirchner por su parte elude hasta ahora una definición entre las dos posiciones, situación que no podrá mantener durante mucho tiempo. En cambio el ex presidente Eduardo Duhalde, tomó una postura pública de definido apoyo a Lavagna, diferenciándose en ello del silencio presidencial que se mantiene hasta ahora.



3. Mientras tanto las diferencias entre Duhalde y Kirchner en la provincia de Buenos Aires se profundizan. La posibilidad de que Cristina Kirchner sea candidata a senadora en el distrito, ha sido anunciada desde sectores próximos al Presidente, pero no está claro si es una decisión tomada o un anuncio tendiente a mejorar la posición de Kirchner en la negociación con Duhalde por la integración de las listas de candidatos en la provincia. El enfrentamiento de Solá con el aparato de Duhalde se profundiza y el gobernador cada día se acerca más a la ruptura. Después de dividir los bloques en ambas cámaras de la legislatura, anunció que quiere ir con dos listas de diputados justicialistas y una sola dupla para senadores nacionales, lo que fue rechazado en forma terminante por Duhalde. De no prosperar esta iniciativa, Solá sostiene que irá por fuera del peronismo, como lo hizo Antonio Cafiero con la renovación peronista 20 años atrás. Con Solá se alinea hoy todo el “kirchnerismo”, incluido el líder piquetero Luis D’Elía. En cambio en la Capital, Duhalde y Kirchner mostraron una alianza en el acuerdo alcanzado entre Daniel Scioli y Alberto Fernández para las internas partidarias que tendrán lugar en abril en este distrito. Pero los problemas del PJ hacen que el oficialismo esté a punto de perder la mayoría en el Senado y encuentra crecientes dificultades en Diputados, como lo demostró la demora en el tratamiento de las leyes antiterroristas.

4. En la oposición, no se logra articular una opción que desafíe con éxito al oficialismo, En el centro-derecha, la posibilidad de concretar una alianza entre López Murphy y Macri si dilata, mientras el anuncio del acuerdo de éste último con Sobisch, agrega una nueva dificultad, en momentos que Patricia Bullrich critica a los tres. La UCR se reunirá esta semana para intentar definir una estrategia electoral, cuando Alfonsín lanza un frente de centro-izquierda convocando al Partido Socialista y otras fuerzas, varios gobernadores radicales se acercan a Kirchner y los sectores más moderados del partido ven con simpatía a López Murphy, sobre todo en la provincia de Buenos Aires. Distintas fuerzas de izquierda (IU, PO y otras), negocian un acuerdo para elegir sus listas en una interna abierta, pero el partido de Luis Zamora (AyL) - que está en dispersión- no parece dispuesto a integrarlo.



5. El conflicto entre Kirchner y la Iglesia, entra en una semana de tensión.

Al finalizar la Semana Santa, varios obispos en sus homilías de Pascua criticaron la posición del gobierno argentino frente a la situación del Vicariato Castrense. Pero será la difusión de la carta en la cual el Vaticano exige precisiones del gobierno argentino respecto al decreto que impide al Obispo Castrense (Baseotto) ejercer su ministerio, la que aumentará la tensión. Si Kirchner no cede, el Vaticano está dispuesto a declarar “cede impedida” - como China- a la Argentina. El riesgo de mantener abierto el conflicto, se puso en evidencia el viernes Santo, cuando un grupo anarquista agredió a la Catedral de Buenos Aires, durante el oficio. Si bien no fue enviado por el gobierno, en un clima de tensión como el que hoy existe en la relación Iglesia-gobierno, este tipo de hechos pueden terminar agravando el problema.

6. En conclusión:

- a) La inflación es el problema central que tiene el gobierno al finalizar el mes de marzo, porque es la cuestión económica con mayor impacto social y electoral.
- b) Kirchner tendrá que definirse en el enfrentamiento entre Lavagna por un lado y sindicatos y piqueteros por otro respecto a los salarios, como ya lo ha hecho Duhalde.
- c) El conflicto entre el Presidente y el ex Presidente se profundiza en la provincia de Buenos Aires, con Solá cada día más dispuesto a dividir el PJ bonaerense para las elecciones.
- d) A los problemas del PJ, se agrega que la oposición no logra articularse como opción política.
- e) El conflicto gobierno-Iglesia entra en una semana de tensión en la cual los imponderables pueden agravarlo más allá de las intenciones.



Nueva Mayoría

CENTRO DE ESTUDIOS

Estados Unidos 943 PB – C1101AAS – Bs. As. – Rep. Argentina
Telefax: (54-11) 4300-4061/3077/1812/3164
e-mail: nmayoria@rosendofraga.com.ar
página web: www.nuevamayoria.com